



Nachruf

## Reinhard Koch

\* 14.02.1960

† 21.07.2023

Foto: Annemarie Jennes

Wir haben einen Menschen verloren, der es immer verstand, andere für den Arten- und Naturschutz zu begeistern, der unkompliziert Dinge anpackte, sehr kommunikativ war und sehr gut organisieren konnte. Reinhard Koch fiel durch seine kreativen und pragmatischen Lösungen auf und sorgte so manches Mal für Staunen und Begeisterung. Im Eichsfeld und darüber hinaus war er bekannt, besuchte Tagungen, Camps und organisierte eigene Fledermausnächte mit großer Beteiligung. Er sprang ein wo er konnte, war immer freundlich und hilfsbereit, ob in Thüringen, Niedersachsen oder in Sachsen-Anhalt. Er kümmerte sich nicht allein um Fledermäuse, sondern auch um Schleiereulen, Turmfalken, Schwalben, Mauersegler und Insektenhotels. Im Mai 2023 stellte er im Eichsfeld den ersten Reproduktionsnachweis der Nordfledermaus fest. Reinhard als niemals ruhender, pragmatischer und umtriebiger Mensch setzte erfolgreich über viele Jahre Schutzmaßnahmen insbesondere für Fledermäuse an Gebäuden oder in Wäldern um; und es gelang ihm oft, mit seiner fröhlichen Art auch andere für Schutzmaßnahmen zu motivieren und fürs Mitmachen zu gewinnen. Dafür sagen wir herzlichen Dank!

Mit dem Verlust von Reinhard Koch entsteht eine große Lücke bei der Umsetzung des praktischen Natur- und Artenschutzes, nicht nur in Nordthüringen.

Wir vermissen dich!

Bernd Ohlendorf

Vorstand AK Fledermäuse Sachsen-Anhalt e. V.